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N i e d e r s c h r i f t 
über den öffentlichen Teil der Sitzung des Schul-, Kultur- und 

Sportausschusses 
am Donnerstag, d. 31.01.2008 

im Neuen Rathaus, 1. Etage, Raum 1.8, Großflecken 59, 
Neumünster. 

Vfg. 
Beginn : 18:03 Uhr 

Anwesend waren : 
 
Ausschussvorsitzender : 
 Herr Wolf Rüdiger Fehrs 
 
Ratsfrau / Ratsherr : 
 Herr Jürgen Dedic 
 Herr Bernd Delfs 
 Frau Helga Hein 
 Frau Sighild Klamt 
 Frau Sabine Krebs 
 Herr Ingo Nötges 
Bürgerschaftsmitglieder : 
 Frau Britta Einfeldt 
 Frau Astrid Möbius 
 Herr Hans Pries 
Beratendes Mitglied : 
 Herr Christian Küttner ( bis 19:40 Uhr; TOP 9 ) 
Außerdem anwesend : 
Schulrätin Frau Liske Salden 
Kreisschulsportbeauftragter Herr Lars Ziervogel 
Kreissportverband Herr Manfred Utech 
Einwohner und Pressevertreter 18 
 
Von der Verwaltung : 
Sachgebietsleiter III Herr Günter Humpe-Waßmuth 
Fachdienst 00 Herr Heinz-Jürgen Friedrichsen 
Fachdienst 61 Herr Bernd Heilmann 
Fachdienst 90 Herr Peter Hallier 
Kulturbüro Frau Sünne Katrin Höhn 
Fachdienst 20 Herr Rainer Politz 
Fachdienst 20 - Protokollführer - Herr Mirko Nitschmann 
 
Entschuldigt fehlt : 
 

Herr Dirk-Justus Hentschel 
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Tagesordnung : 

Öffentlicher Teil : 

   1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

   2. Genehmigung der Tagesordnung 

   3. Genehmigung der Niederschriften über den öffentlichen und den nicht öffentli-
chen Teil der Sitzung des Schul-, Kultur- und Sportausschusses vom 29.11.2007 
und der Niederschrift über die gemeinsame Sitzung öffentliche Sitzung des 
Hauptausschusses, des Bau-, Planungs- und Umweltausschusses, des Finanz- 
und Wirtschaftsförderungsausschusses und des Schul-, Kultur-und Sportaus-
schusses am 20.11.2007. 

   4. Einwohnerfragestunde 

   5. Anträge und Anfragen 

   5.1. Gemeinsamer Antrag der SPD und CDU für die Sitzung des Schul-, Kultur- und 
Sportausschusses am 31.01.2008 
- Nutzung Bad am Stadtwald durch Schulen und Vereine - 
Vorlage : 0170 / 2003 / An 

   5.2. Antrag von Ratsfrau Klamt und der CDU-Rathausfraktion für die Sitzung des 
Schul-, Kultur- und Sportausschusses am 31.01.2008 zur Erstellung und Offen-
legung eines genauen Kostenvergleichs zwischen den von der Elly-Heuss-
Knapp-Schule gewünschten Containern und den evtl. angedachten anderweiti-
gen Unterbringungsmöglichkeiten in anderen Gebäuden 
Vorlage : 0171 / 2003 / An 

   6. Ehrung langjähriger Vereinsmitglieder 
- Sachstandsbericht durch den Fachbereich I - 

   7. Freigabe von Haushaltsansätzen 2008 für die Sanierung und Einrichtung von 
Schulen 
Vorlage : 1412 / 2003 / DS 

   8. Schulentwicklungsplanung; hier : Bildung einer Regionalschule im Schulzent-
rum Einfeld 
Vorlage : 1384 / 2003 / DS 

   9. Einrichtung eines "Biotechnologischen Fachgymnasialzweiges" am Beruflichen 
Gymnasium Elly-Heuss-Knapp-Schule 
Vorlage : 1396 / 2003 / DS 

   10. Neufassung der Entgeltsordnung für Theater- und Konzertveranstaltungen der 
Stadt Neumünster 
Vorlage : 1385 / 2003 / DS 

   11. Veranstaltungen im Rahmen des Schleswig-Holstein Musik Festivals ( SHMF ) 
Vorlage : 1404 / 2003 / DS 

   12. Stolperstein für Walter Hohnsbehn 
- Sachstandsbericht - 

   13. Förderung von Investitionsmaßnahmen der Vereine; 
hier : Teilsanierung der Kunststofflaufbahn durch SC Gut Heil Neumünster e. V. 
Vorlage : 1393 / 2003 / DS 

   14. Mitteilungen 

   14.1. Entwicklung der Vicelinschule zur Stadtteilschule 
Vorlage : 0328 / 2003 / MV 

   15. Verschiedenes 
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Öffentlicher Teil : 

 1 . Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 18:03 Uhr und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
 2 . Genehmigung der Tagesordnung 

 
Ratsherr Nötges beantragt, das Thema „Uker Schule“ auf Grund der jüngsten Entwicklung im 
nicht öffentlichen Teil zu diskutieren. 
 
Beschluss : 
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen und genehmigt. 
 
 
 3 . Genehmigung der Niederschriften über den öffentlichen und den nicht öffentli-

chen Teil der Sitzung des Schul-, Kultur- und Sportausschusses vom 29.11.2007 
und der Niederschrift über die gemeinsame öffentliche Sitzung des Hauptaus-
schusses, des Bau-, Planungs- und Umweltausschusses, des Finanz- und Wirt-
schaftsförderungsausschusses und des Schul-, Kultur -und Sportausschusses am 
20.11.2007. 

 
Die Niederschriften über den öffentlichen und den nicht öffentlichen Teil der Sitzung des 
Schul,- Kultur- und Sportausschusses vom 29.11.2007 sowie über die gemeinsame öffentliche 
Sitzung des Hauptausschusses, des Bau-, Planungs- und Umweltausschusses, des Finanz- und 
Wirtschaftsförderungsausschusses sowie des Schul-, Kultur- und Sportausschusses am 
20.11.2007 werden einstimmig angenommen. 
 
 
 4 . Einwohnerfragestunde 

 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
 5 . Anträge und Anfragen 

 
 5.1 . Gemeinsamer Antrag der SPD und CDU für die Sitzung des Schul-, Kultur- und 

Sportausschusses am 31.01.2008 
- Nutzung Bad am Stadtwald durch Schulen und Vereine - 
Vorlage : 0170 / 2003 / An 

 
Die Verwaltung wird gebeten, in Zusammenarbeit mit den Schulen und dem Kreissportver-
band dem Ausschuss bis zur nächsten Sitzung einen Bericht über die Nutzung des Bades am 
Stadtwald für die Schwimmausbildung zu geben. 
Dabei soll insbesondere dargestellt werden, wie in den Schuljahren 2006/2007, 2007/2008 
und voraussichtlich 2008/2009  
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• die von den Stadtwerken zur Verfügung gestellten Kapazitäten waren und welche  
Kapazitäten von der Stadt beantragt wurden 

• welche Schulen für welche Klassen welchen Bedarf angemeldet und genutzt haben 
• Schulen die im Lehrplan vorgesehenen Stunden nicht ausgeschöpft haben, welche 

Hinderungsgründe es gegeben hat 
• ob es sonstige Probleme bei der Durchführung des Schwimmunterrichtes gegeben hat 
• welche Kapazitäten die Vereine beantragt und erhalten haben; sowie eventuell hier 

auftretende Probleme 
 
Der Antrag wird diskutiert. Herr Ziervogel teilt mit, dass es nach Rücksprache mit den  
Schulen zu keinen Problemen hinsichtlich des Schulschwimmens gekommen ist. 
 
Ferner legt er den Belegungsplan des Bades am Stadtwald für das laufende Schuljahr vor. 
Seitens des Ausschusses wird gewünscht, diesen dem Protokoll beizufügen. 
 
Beschluss : 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
 
 5.2 . Antrag von Ratsfrau Klamt und der CDU-Rathausfraktion für die Sitzung des 

Schul-, Kultur- und Sportausschusses am 31.01.2008 zur Erstellung und Offenle-
gung eines genauen Kostenvergleichs zwischen den von der Elly-Heuss-Knapp-
Schule gewünschten Containern und den evtl. angedachten anderweitigen Unter-
bringungsmöglichkeiten in anderen Gebäuden 
Vorlage : 0171 / 2003 / An 

 
Die CDU-Fraktion beantragt die Erstellung und Offenlegung eines genauen Kostenvergleichs 
zwischen den von der Elly-Heuss-Knapp-Schule gewünschten Containern und den evtl. ange-
dachten anderweitigen Unterbringungsmöglichkeiten in anderen Gebäuden. 
 
Im  Kostenvergleich sollen folgende Einzelpositionen Berücksichtigung finden, die dann auch 
separat zu beziffern sind. 

- Umbaumaßnahmen 
- Einrichtungskosten 
- Unterhaltungskosten 

 
Ratsfrau Klamt erläutert den vorliegenden Antrag. 
 
Ratsherr Fehrs beantragt, dem zu erstellenden Kostenvergleich die Einzelposition  
„Zuschüsse“ hinzuzufügen. 
 
Ratsfrau Krebs beantragt ferner, diesen Antrag wie folgt zu ergänzen : 
„Des weiteren bitten wir um eine Aufstellung der Anträge von anderen Schulen mit stich-
wortartiger Aufstellung der Auswirkungen der Raumnot.“ 
 
Aus der Mitte des Ausschusses wird darüber hinaus die Bitte geäußert, eine Aufstellung der 
weiterführenden Schulen in Neumünster zu fertigen, welche die jeweilige Raumkapazität, die 
Klassengrößen, die Gesamtzahl der Schüler, die Anzahl der Gastschüler sowie die damit ver-
bundenen finanziellen Auswirkungen beinhalten soll. 
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Beschluss : 
Der Antrag wird in der erweiterten Form einstimmig angenommen. 
 
 
 6 . Ehrung langjähriger Vereinsmitglieder 

- Sachstandsbericht durch den Fachbereich I - 
 
Herr Friedrichsen berichtet, dass nach Rücksprache mit Stadtpräsident Klamt diese Aufgabe 
nicht umgesetzt werden soll, da es sich hierbei um eine freiwillige, zusätzliche Aufgabe  
handelt, die mit der Aufbringung zusätzlicher Kosten verbunden ist. 
 
Ratsfrau Krebs bittet Ratsherrn Fehrs in seiner Funktion als Ausschussvorsitzender ein  
klärendes Gespräch mit Stadtpräsident Klamt zu führen. 
Ratsherr Fehrs sagt die Erledigung zu. 
 
 
 7 . Freigabe von Haushaltsansätzen 2008 für die Sanierung und Einrichtung von 

Schulen 
Vorlage : 1412 / 2003 / DS 

 
Der Freigabe von Haushaltsansätzen 2008 für die Sanierung und Einrichtung von Schulen  
(s. Begründung) in Höhe von insgesamt 1.918.500 Euro wird zugestimmt. 
 
Ratsherr Delfs bittet die Verwaltung bis zur Sitzung des Finanz- und Wirtschaftsförderungs-
ausschusses am 06. Februar 2008 um die Beantwortung der Frage, ob die Baumaßnahmen 
„Gustav-Hansen-Schule; Errichtung einer Mensa“ sowie „Gesamtschule Faldera; „Ersatz der 
Pavillontrakte“ bereits ausgeschrieben sind. 
Bezüglich der Maßnahme an der Gesamtschule Faldera bittet er zusätzlich um Vorlage von 
Bauplänen. 
Die Verwaltung sagt die Erledigung zu. 
 
Beschluss : 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
Endg. entscheidende Stelle : 
Finanz- und Wirtschaftsförderungsausschuss 
 
 
 8 . Schulentwicklungsplanung; hier: Bildung einer Regionalschule im Schulzentrum 

Einfeld 
Vorlage : 1384 / 2003 / DS 

 
Die Grund- und Hauptschule im Schulzentrum Einfeld und die Realschule im Schulzentrum 
Einfeld werden zum Schuljahresbeginn 2008/09 organisatorisch zusammengefasst zu einer 
Regionalschule mit Grundschulteil. 
 
Stadtrat Humpe-Waßmuth erläutert die Vorlage. 
Ratsherr Nötges erklärt in der sich anschließenden Debatte, dass die Schulleitungen der 
Grund- und Hauptschule Einfeld sowie der Realschule Einfeld eigentlich die Errichtung einer 
Gemeinschaftsschule befürworten würden. 
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Beschluss ( 8 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung ) : 
Der Antrag wird angenommen. 
 
Endg. entscheidende Stelle : 
Ratsversammlung 
 
 
 9 . Einrichtung eines "Biotechnologischen Fachgymnasialzweiges" am Beruflichen 

Gymnasium Elly-Heuss-Knapp-Schule 
Vorlage : 1396 / 2003 / DS 

 
Der Einrichtung eines „Biotechnologischen Fachgymnasialzweiges“ am Beruflichen Gymna-
sium Elly-Heuss-Knapp-Schule wird in die Haushaltsberatungen für die Jahre 2009 / 2010 
aufgenommen und im Rahmen der notwendigen Prioritätensetzung evtl. ein entsprechender 
Beschluss herbeigeführt.  
 
Ratsfrau Klamt stellt folgenden Änderungsantrag : 
„Am Beruflichen Gymnasium Elly-Heuss-Knapp-Schule wird zum 01.08.2008 ein „biotech-
nologischer Fachgymnasialzweig“ eingerichtet. Die für den Betrieb erforderlichen Haus-
haltsmittel werden im 2. Nachtrag 2008 eingeworben. Die für den Betrieb ab 2009  
erforderlichen Haushaltsmittel werden in den kommenden Haushalten entsprechend einge-
plant.“ 
 
Ratsfrau Krebs bittet die Verwaltung zu prüfen, inwieweit die Einrichtung des  
Bildungsganges bereits zum 01.08.2008 im Hinblick auf den eventuellen Verlust des Allein-
stellungsmerkmales sinnvoll ist. Gleichzeitig bittet sie um Hergabe eines entsprechenden  
Deckungsvorschlages. 
Ferner wird aus der Mitte des Ausschusses angeregt, dass die Notwendigkeit des Bildungs-
ganges und die zu erwartenden Schülerzahlen über den Schulleiter und ggf. das Ministerium 
für Bildung und Frauen näher ausgeführt werden. 
Die Verwaltung sagt die Erledigung zu. 
 
Ratsherr Nötges stellt einen Antrag auf Vertagung. 
 
Beschluss : 
Der Antrag auf Vertagung wird einstimmig angenommen. 
 
Endg. entscheidende Stelle : 
Ratsversammlung 
 
 
 10 . Neufassung der Entgeltsordnung für Theater- und Konzertveranstaltungen der 

Stadt Neumünster 
Vorlage : 1385 / 2003 / DS 

 
Der Entgeltsordnung für Theater- und Konzertveranstaltungen der Stadt Neumünster wird 
zugestimmt. 
 
Stadtrat Humpe-Waßmuth erläutert die Vorlage. 
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Ratsfrau Krebs bittet die Verwaltung, einen Bericht über den Erfolg der beantragten Maß-
nahme vorzulegen. 
 
Beschluss : 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
Endg. entscheidende Stelle : 
Ratsversammlung 
 
 11 . Veranstaltungen im Rahmen des Schleswig-Holstein Musik Festivals ( SHMF ) 

Vorlage : 1404 / 2003 / DS 
 
Der Schul-, Kultur- und Sportausschuss stimmt der Bezuschussung des SHMF in  
Höhe von 18.000 Euro zu. 
 
Beschluss : 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
Endg. entscheidende Stelle : 
Schul-, Kultur- und Sportausschuss 
 
 
 12 . Stolperstein für Walter Hohnsbehn 

- Sachstandsbericht - 
 
Stadtrat Humpe-Waßmuth berichtet, dass der Stein bereits am 03. Januar 2008 bestellt wurde 
und voraussichtlich Ende Februar 2008 ausgeliefert werden wird. 
Nach Absprache mit dem Künstler, Herrn Demnig, darf der Stein von der Stadt selbst verlegt 
werden. 
Ein Strafantrag gegen Unbekannt wurde am 10. Januar 2008 gestellt. 
 
 
 13 . Förderung von Investitionsmaßnahmen der Vereine; 

hier : Teilsanierung der Kunststofflaufbahn durch SC Gut Heil Neumünster e. V. 
Vorlage : 1393 / 2003 / DS 

 
Dem SC Gut Heil Neumünster e. V. ist eine Beihilfe gemäß Ziffer 3.1 der Sportfördergrund-
sätze in Höhe von 25 % der nachzuweisenden Baukosten, höchstens jedoch 2.699,00 Euro, zu 
gewähren. 
 
Beschluss : 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
Endg. entscheidende Stelle : 
Schul-, Kultur- und Sportausschuss 
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 14 . Mitteilungen 

 
 
 14.1 . Entwicklung der Vicelinschule zur Stadtteilschule 

Vorlage : 0328 / 2003 / MV 
 
Herr Heilmann teilt den Sachstand bezüglich der Entwicklung der Vicelinschule zur  
Stadtteilschule mit und gibt einen kurzen Einblick in das Städtebauprogramm „Soziale Stadt“. 
 
Ratsherr Nötges bittet die Verwaltung den Ausschuss über die weitere Entwicklung sowie 
eventuell entstehende Kosten zu informieren. 
Die Verwaltung sagt die Erledigung zu. 
 
Ratsherr Delfs regt ferner an, dass ein Ausschussmitglied in der noch zu bildenden  
„Steuerungsgruppe Vicelinschule“ mitarbeiten sollte. 
 
Der Ausschuss nimmt die Mitteilungsvorlage zur Kenntnis. 
 
 
15 . Verschiedenes 

 
keine Beiträge 
 
 
 
Ende der Sitzung : 20:10 Uhr 
 
 
 
 
 
___________________ _______________________ 
Fehrs Nitschmann 
Ausschussvorsitzender Protokollführer 
 


